



Tarapacá reunió a expertos internacionales para analizar potencialidades en Logística Sostenible

El evento proyectó el futuro de la región en este ámbito.

Con una convocatoria que superó las 400 personas, el seminario internacional "Logística Sostenible para Tarapacá" se consolidó como un espacio clave para el desarrollo estratégico de la región. Organizado por CircularTec con el respaldo de Corfo, el evento reunió a autoridades, estudiantes, gremios y expertos de Alemania, Dinamarca y Chile, promoviendo una visión moderna de la logística regional basada en sostenibilidad, digitalización y gobernanza.

La actividad, financiada a través de la línea Viraliza de la Corporación de Fomento de la Producción, Corfo, se desarrolló durante dos jornadas en el salón Raúl Cámara de Zofri, congregando a actores claves del ecosistema logístico para analizar el potencial del Corredor Bioceánico, el papel de la economía circular y los desafíos tecnológicos del sector. El objetivo: fortalecer las capacidades territoriales mediante la articulación del conocimiento, la innovación y el capital humano.

"El seminario fue un éxito rotundo, consolidándose como un espacio clave de reflexión y proyección estratégica para la región", destacó Luis Martínez Cerna, director Ejecutivo de CircularTec. A su juicio, la participación de expositores internacionales enriqueció el debate, elevando su nivel e impulsando el intercambio de experiencias con foco en la sostenibilidad y eficiencia. Además, subrayó la posición estratégica de Tarapacá en el Corredor Bioceánico, su infraestructura portuaria y su compromiso con el desarrollo sustentable.

"Este tipo de encuentros no solo fomentan la colaboración público-privada, sino que posicionan a la región como un actor clave en la transformación logística del norte de Chile, con capaci-

dad real de convertir la sostenibilidad en una solución operativa y de largo plazo", afirmó el director Ejecutivo.

HISTORIA BIOCEÁNICA

El evento se inauguró con una clase magistral del alcalde de Iquique, Mauricio Soria, quien resaltó el valor estratégico de la integración bioceánica. "Esta historia tiene más de 50 años y hoy se convierte en realidad. Ver a tantos jóvenes comprometidos es señal de que el futuro de la logística ya se está construyendo", expresó.

Desde Corfo, el subdirector regional Manuel Albailly destacó el rol articulador del encuentro: "Queremos que estos espacios activen emprendimientos dinámicos y proyectos que accedan a instrumentos de Corfo, inyectando ciencia y tecnología al desarrollo logístico de Tarapacá", dijo la autoridad.

Entre los expositores internacionales sobresalieron el Dr. Aseem Kinra, especialista en resiliencia de cadenas de suministro; el Dr. Matthias Kalverkamp, experto en remanufactura y economía circular; y el Dr. Klaus-Dieter Thoben, referente en logística digital, quien valoró especialmente la alta participación estudiantil, destacando su rol esencial en la implementación futura de modelos logísticos circulares.

Una de las temáticas centrales fue la inclusión femenina en la industria logística. El taller de empoderamiento liderado por la ingeniera civil logística Karen Landeros abordó herramientas prácticas y reflexiones sobre la necesidad de abrir espacios de liderazgo. "Persisten importantes brechas en el acceso a cargos de decisión. Es fundamental reforzar la confianza y participa-



ción femenina en estos sectores", señaló. En este mismo contexto, desde la Red de Mujeres del proyecto FIC de la Universidad Arturo Prat, Sandra González, destacó la importancia de visibilizar liderazgos femeninos en áreas tradicionalmente masculinizadas. "Aunque el camino es largo, las participantes de este seminario demuestran que se están abriendo nuevas oportunidades", afirmó.

Por parte del sector industrial, Miguel Perret, gerente de Operaciones de Zona Franca Iquique, planteó la necesidad de concebir las rutas bioceánicas como sistemas integrados que operen con eficiencia energética, bajo impacto ambiental y con beneficios reales para las comunidades. A su vez, Marcos Gómez, gerente de la Asociación de Industriales de Iquique y el Tamarugal, enfatizó el momento estratégico que vive la región: "Este tipo de iniciativas consolidan el Corredor Bioceánico como una plataforma concreta de inversión y desarrollo".

El seminario contempló paneles sobre digitalización de procesos, simbiosis industrial, logística portuaria, gobernanza territorial, y un showrooom logístico que promovió el vínculo entre emprendedores, empresas y academia.

La alta participación ciudadana fue uno de los aspectos más valorados. Asistentes coincidieron en que este tipo de encuentros permiten acceder a conocimientos globales con aplicación directa en la realidad local. La expectativa común es que estos espacios se mantengan y profundicen, promoviendo un ecosistema logístico verdaderamente sostenible, inclusivo y conectado con los desafíos de Tarapacá. ●

3

países estuvieron presentes en el evento, permitiendo enriquecer el debate en base a la experiencia internacional.